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	Разработка, исследование и реализация методов совершенствования теплообменных аппаратов турбоустановок

Ю.М. Бродов, П.Н. Плотников, А.Ю. Рябчиков, К.Э. Аронсон 

 Представлен краткий обзор работ, выполненных в лаборатории теплообменных аппаратов кафедры «Турбины и двигатели». Описаны основные направления разработок и исследований за 40 лет работы лаборатории.

Ключевые слова: надежность, эффективность, безопасность, экспериментальное исследование, теплообмен, гидродинамика, эксплуатационный контроль, система мониторинга, модернизация.
	Elaboration, research and realization of turbine heat exchangers improvement methods

Yu. M. Brodov, P.N. Plotnikov, A.Yu. Ryabchikov, K.E. Aronson

Abstract of elaborations carried out in Department Laboratory of Heat Exchangers «Turbine and Engines» is presented. Main directions accomplished by the laboratory are shown for 40 years research and project work.

Keywords: reliability, efficiency, safety, experimental study, heat transfer, hydrodynamics, operation control, monitoring system, modernization.  

	Исправление остаточных прогибов роторов турбомашин с использованием явления релаксации напряжений 

 А.В.Кистойчев, Е.В.Урьев, С.В.Жуков

Приводятся результаты анализа работ по правке роторов методом релаксации напряжений. Объясняется явление снижения остаточного прогиба роторов, который они получили вследствие задеваний по уплотнениям, в ходе дальнейшей эксплуатации.

 Ключевые слова: роторы турбин, остаточные прогибы, правка, релаксация напряжений, задевания по уплотнениям.
	Turbomachine rotors permanent deflection straightening using stress relaxation effect

 А.V.Kistoychev, E.V. Uryev, S.V. Zhukov

Analysis results of rotor straightening by stress relaxation method studies are presented. The reduction during operating effect of the rotor permanent deflection obtained owing to seal contact has been explained.
Keywords:  turbine rotor, permanent bow, straightening, stress relaxation, seal contact.  

	К вопросу выбора рациональной системы планирования ремонта арматуры и трубопроводных систем энергоблоков ТЭС 

 К.Э.Аронсон, Б.Е.Мурманский, Е.Е.Попова, А.В. Ременюк 

 Представлен статистический анализ данных о повреждаемости различной арматуры из актов отказов основного оборудования энергоблоков и ремонтной документации ТЭС. Приведены рекомендации персоналу ТЭС по выбору стратегии ремонта арматуры и трубопроводов энергоблоков.

 Ключевые слова: стратегия,  ремонт, арматура, статистический анализ.
	Rational strategy selection of power unit valves and pipelines repair

 K.E.Aronson, B.E.Murmansky, E.E.Popova, A.V.Remenyuk 

Statistic analysis of various valves damage data is presented provided from Acts of faults for main power units equipment and from power station repair records. Some recommendations are given to the power station personnel for the purpose of the best way strategy selection of power unit valves and pipelines repair.

Keywords: repair strategy, valve, statistic analysis  

	Использование турбин малой мощности с парциальным подводом пара

 Ю.Д. Горюнов, А.Ф. Горшков, И.Ю. Горюнова

 Предложены турбины с малым расходом и парциальным подводом рабочего тела. Рассмотрены варианты исполнения таких турбин для различных областей применения. Описаны  их конструктивные особенности и преимущества.

Ключевые слова: турбина малой мощности, парциальный подвод пара,тепловые отходы, рациональное использование энергоресурсов.
	The use of turbines of small capacity with the partial supply of steam

Yu.D. Goryunov, A.F. Gorshkov, I.Yu. Goryunova

 The low power turbines with the partial admission are offered. Execution options of such turbines are considered for the various areas of application. Its design features and advantages are described.

 Keywords: the turbine low power, partial steam flow,waste heat, rational use of energy resources.  

	Стабилизация течения потока в системе выхлопа поршневого ДВС

Б.П. Жилкин, Л.В. Плотников, В.К. Антонов

Представлены результаты экспериментального исследования влияния конфузорного участка в выхлопной системе на газодинамические характеристики потока в двигателе. Представлены зависимости изменения мгновенной скорости потока и давления от угла поворота коленчатого вала при различных значениях частоты вращения коленчатого вала. По этим данным были сделаны выводы о динамических особенностях процесса выпуска с различными конфигурациями выпускных каналов.
 Ключевые слова: поршневой двигатель; процесс выпуска; пульсации скорости и давления потока; конфузорный канал.
	Flow equalization in exhaust system of piston engine

 B.P. Zhilkin, L.V. Plotnikov, V.K. Antonov

 Experimental investigation results of confuser channel influence in exhaust system on gas-dynamic properties of flow in engine are presented. Relationships of air flow speed instantaneous values from crank angle at various rotation frequencies of crankshaft are presented. On basis of this data, conclusions about dynamic features of exhaust process with various configuration of exhaust channel were made.

Keywords: piston engine; exhaust process; flow velocity and pressure pulsations; confuser channel.  

	Перспективные направления совершенствования дизелей семейства ДМ на ООО «Уральский дизель-моторный завод»

 С.А. Корж

Уральский дизель-моторный завод выпускает четырехтактные дизельные двигатели повышенной оборотности ЧН 21/21 (заводское обозначение ДМ-21) для маневровых тепловозов. На базе двигателей изготавливаются дизель-генераторы для карьерных автосамосвалов особо большой грузоподъемности и дизель-электрические установки, применяемые в качестве основных или аварийных источников энергоснабжения судов с неограниченным районом плавания, бытовых и промышленных объектов.
Ключевые слова: дизель; совершенствование систем; перспективные разработки; УДМЗ, УрФУ.
	Prospective lines of improvement of DM diesel engines on the Urals diesel-motor factory
 S.A Korzh
The Urals diesel-motor factory produces high-speed four-cycle diesel engines of dimension CIDI 21/21 (factory designation DM-21) for diesel-locomotive shunters. On basis of this engines the factory produces diesel-generator sets for huge load-carrying capacity rock handlers and diesel-electrical installations, used as the basic or emergency sources of power supply of vessels with unlimited area of navigation, household and industrial targets.
 Keywords: diesel engine; systems improvement; prospective developments; UDMF, URFU.  

	Повышение надежности пылеугольных котлов ПК-33 при переводе на природный газ 

К.В. Осинцев 

 В статье представлены технические решения в части повышения надежности горелок пылеугольного котла ПК-33 при переводе на природный газ. Показано влияние новой конструкции горелок на относительные величины температур промперегретого пара, уходящих газов и концентрацию оксидов азота в продуктах сгорания.

 Ключевые слова: котел, горелка, выбор способа сжигания топлива.
	 Improving the reliability coal-fired boilers PC-33 during the transition to natural gas 

 K.V. Osintsev 

 The article presents the technical solutions to improve the reliability of the pulverized coal burner of PK-33 boiler during the transition to natural gas. Shows the effect of the new design of burners on the relative values of the temperature again superheated steam, flue gas and the concentration of nitrogen oxides in flue gases.

Keywords: boiler, burner, choice of method of fuel combustion.  

	Опыт применения двусветного защитного экрана в топке котла 

 Б.Я. Каменецкий 

 Приводятся результаты измерений тепловых потоков и температурного режима труб бокового  и дополнительного экрана НРЧ котла  СКД ПК-41 при работе на мазуте.

 Ключевые слова: топочные экраны, надежность, температура труб, защитный экран, тонкостенные трубы, температурные вставки.  
	Case history of double-height safety screen in firing of boiler

B.I. Kamenetsky

Measurement results of heat flow and temperature conditions of lateral and additional NRCH screen of SKD PK-41 boiler’s tubes when operated at heating oil are presented.

Keywords: firing screen, reliability, tubes temperature, safety screen, thin walled tubes, temperature inserts.

	Оптимизация состава рабочего слоя и осевой зоны сортовых валков полученных с применением центробежного литья 

 С.В.Цыбров 

 Представлено новое сочетание материалов рабочего слоя (индефинитный чугун) и осевой зоны (высокопрочный чугун) сортовых валков. Для рабочего слоя сортовых валков предложен экономнолегированный чугун с добавками меди и ванадия.

 Ключевые слова: центробежное литье, валок, рабочий слой.
	 Optimization of a working layer and axial zone of sectional iron rolls obtained by centrifugal casting 

 S.V.Tsybrov 

 The new material combination of  working layer (indefenite iron) and axial zone (ductile iron) of sectional iron rolls are presented. Low alloyed iron with additives of copper and vanadium are offered for a working layer of sectional iron rolls.

Keywords: centrifugal casting, roll, working layer  

	Особенности гидродинамического состояния и затвердевания толстостенного рабочего слоя сортовых валков во вращающейся форме 

 Г.С.Мирзоян,С.В.Цыбров 

 Показана граница устойчивого состояния кругового потока жидкости с различной толщиной слоя и продолжительность его вовлечения до скорости вращения формы. Выявлены количественные характеристики процесса повышающие однородность структуры отливок, определен критерий направленного затвердевания рабочего слоя сортовых валков. Полученные рекомендации позволили усовершенствовать технологию производства сортопрокатных валков с применением центробежного литья на ЗАО «МЗПВ».

 Ключевые слова: центробежное литье, рабочий слой, затвердевание, гидродинамическое состояние.
	 Characteristics of hydrodynamic condition and hardening of thick-wall working layer of sectional iron rolls in rotating form 

 G.S.Mirsoyan, S.V.Tsybrov 

 The article shows the boundary of the steady state circular flow of liquids with different layer thickness and length of his involvement to speed form. The quantitative characteristics of increasing homogeneity of structure of castings were identified, the criterion to work hardening layer of sectional iron rolls were defined. The recommended guideline were allowed to improve production technology of sectional iron rolls using centrifugal casting at JSC «MZPV».

Keywords:  centrifugal casting, layer, solidification, flowing state  

	Газодинамическое влияние при сварке в условиях двухструйной газовой защиты на свойства и геометрию однопроходных сварных соединений из стали 30ХГСА 

 Д.А.Чинахов 

 Рассмотрено газодинамическое влияние при сварке плавящимся электродом в условиях двухструйной газовой защиты на механические свойства химический состав, микротвердость и геометрию однопроходных сварных соединений из стали 30ХГСА. Разработаны их регрессионные зависимости от выбранных управляемых параметров сварки. Установлено управляющее влияние газодинамического воздействия струи активного защитного газа на формирование сварных соединений из легированной стали 30ХГСА.

 Ключевые слова: газодинамическое влияние, расход защитного газа, двухструйная газовая защита, свойства, регрессионная зависимость, химический состав, сварной шов, микротвердость.
	 Gas-dynamic influence upon the properties and geometry of single-rim welds from 30KhGSA steel when welding under double-jet gas shield 

 D.A.Chinakhov

 The authors consider gas-dynamic influence upon the mechanical properties, chemical composition, microhardness and geometry of single-rim welds from 30KhGSA steel when welding with consumable electrode under double-jet shielding. They developed its regressional relationships with the chosen controlled welding parameters and established the controlling influence of the gas-dynamic effect of dynamic shield gas jet over welds formation from alloy-treated 30KhGSA steel.

Keywords: gas-dynamic influence, shield gas flow, double-jet gas shield, properties, regressional relationship, chemical composition, weld, microhardness  

	Моделирование компактной виброизоляционной опоры с квазинулевой жесткостью

 А.Р.Валеев, А.Ю.Тихонов, А.Н.Зотов, Г.Е.Коробков 

 Предложен компактный виброизолятор с квазинулевой жесткостью, состоящий из одного элемента. Проведены расчеты, компьютерное моделирование, подобран материал для виброизолятора.

 Ключевые слова: квазинулевая жесткость, вибрация, компьютерное моделирование.
	Modeling of compact vibroisolative support with quasi-zero-stiffness 

 A.R.Valeev, A.Yu.Tikhonov, Z A.N.otov, G.E.Korobkov 

 Сompact vibroisolative support with quasi-zero-stiffness of a one element is presented. Calculations and computer modeling are made. Material for vibroisolative support is analyzed.

Keywords: quasi-zero-stiffness, vibration, computer modeling  


